



OSCE Human Dimension Implementation Meeting 2019

Working Session 12

Tolerance and non-discrimination II, including address by the OSCE High Commissioner on National Minorities: Rights of persons belonging to national minorities

Warsaw, 24 September 2019

Declaration of the Swiss delegation

Mme la Modératrice/ M. le Modérateur,

La Suisse considère la question des minorités nationales comme étant un thème important au sein de l'OSCE. Elle a toujours apprécié **le travail du Haut-Commissaire aux minorités nationales** et continuera à lui apporter son plein soutien.

La Suisse souhaite saisir l'occasion pour saluer le lancement, par le Haut-Commissaire, des **Lignes directrices de Tallinn**. Dans les sociétés où minorités et majorités cohabitent, le rôle des médias et des technologies d'information dans la prévention des conflits est indéniable. En ce sens, les **37 recommandations thématiques des Lignes directrices** sont, pour les Etats, des outils particulièrement utiles.

Regroupant sur son territoire des communautés diverses par leur langue, leur culture ou leur religion, **la Suisse attache une grande importance à la protection des droits des personnes appartenant à des minorités nationales**. En 1998, la Suisse a ratifié la **Convention-cadre du Conseil de l'Europe pour la protection des minorités nationales**. Ce faisant, elle a déclaré reconnaître comme minorités nationales, sur son territoire, les minorités linguistiques nationales, les membres de la

communauté juive, ainsi que les Yéniches, les Sinti et les Manouches, qu'ils soient nomades ou non.

Nos recommandations sont les suivantes :

- Premièrement, la Suisse recommande aux Etats de s'inspirer des **Lignes directrices de Tallinn** dans leur pratique et de les adapter aux contextes locaux ;
- Deuxièmement, la Suisse invite l'OSCE à continuer et à renforcer **sa coopération avec le Conseil de l'Europe, ainsi qu'avec les Nations Unies**. Elle salue, en ce sens, la tenue de l'évènement sur la question des minorités à New York en marge du Forum politique de haut niveau pour le développement durable.

Je vous remercie.